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PARCERIA
CONSTRUIRÁ
NOVO HOSPITAL
REGIONAL

ALTA FLORESTA
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CULTIVO DE CAFÉ
DOS CAMPANUCCI
ATRAI ATENÇÃO
DA ADMINISTRAÇÃO

ARAGUAINHA E
S.C. DO XINGU
NÃO REGISTRARAM
MORTES POR COVID

NOVA MONTE VERDENA PANDEMIA
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REFLEXO

A Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 886/21 que autoriza a im-
plantação do sistema eletrônico no qual 
o pagamento do pedágio passa a ser por 
quilômetro rodado e não por tarifa fixa 
como estamos acostumados. A proposta 
só aguarda à sanção do presidente Jair 
Bolsonaro. O sistema que elimina as 
cabines de pedágio também é conhecido 
como free-flow e já existe em outros paí-
ses, principalmente da Europa.           Página  7

PL tornará
obrigatório
cobrança
proporcional

AGR NotíciAs

DivulGAção

E VACINAR

Atlético
viaja para
jogar no
Paraguai

Pelo regulamento, cada 
clube pode levar, na Libertado-
res, 23 atletas para os jogos (11 
titulares e, no máximo, 12 reser-
vas). O Atlético-MG viajou para 
Assunção, no Paraguai, com 34 
atletas. O motivo: a vacinação 
contra a Covid-19, que o clube 
resolveu aceitar após oferta da 
Conmebol. O Galo optou por 
levar uma delegação “recheada” 
para imunizar um número maior 
de atletas e profissionais.      
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DivulGAção

SINOP

A Justiça acatou um pedido da Prefeitura para alterar parte da decisão, em que suspendia os 
decretos municipais. O pedido solicitou que fosse restabelecido trechos que previam medidas 
de biossegurança.                                              Página -3

stuDiomeGA

JUSTIÇA ATENDE PEDIDO

Em Mato Grosso, a valorização das principais commodities, como milho e soja, refle-
tiu no custo do arrendamento. Em algumas regiões, o reajuste chega a até 50% nos 
novos contratos, prejudicando os locatários mais antigos. Alguns agricultores vão 
precisar desembolsar duas sacas a mais por hectare.           Página -7

Alta das commodities reflete
nos custos de arrendamento



O segurado especial não precisa recolher 
para à Previdência, todavia, é indispensável 
comprovar à qualidade de segurado espe-
cial, por meio de documentos e testemu-
nhas

Para fi ns de melhor compreensão, nos termos 
da Organização Mundial da Saúde - OMS, inca-
pacidade laborativa, é qualquer redução ou falta 
(resultante de uma defi ciência ou disfunção), da 
capacidade para realizar uma atividade de manei-
ra considerada normal para o ser humano, ou que 
esteja dentro do espectro considerado normal.

Essa incapacidade, pode ser permanente ou 
temporária, parcial ou total. Parcial é aquela capaz 
de limitar o desempenho das atribuições do car-
go, sem risco de morte ou de agravamento. Total 
é aquela que impede o desenvolvimento das ativi-
dades laborais, não sendo possível a reabilitação.

Cabe alertá-los, que incapacidade é uma coi-
sa, e defi ciência é outra, embora ambos se avizi-
nhem. Digo isso, porque, na prática previdenciá-
ria, me deparo com muita confusão acerca dessas 
diferenças. Com à Reforma da Previdência, o be-
nefício de auxílio-doença, passou a se chamar au-
xílio por incapacidade temporária.

Comporta dizer que tal benefício só deve ser 
concedido quando a doença incapacita o segu-
rado para às suas atividades laborais. Um dos re-
quisitos para que o trabalhador tenha direito ao 
benefício por incapacidade, é a própria compro-
vação da incapacidade, que pode ser, temporária, 
que é aquela que tem previsão de recuperação, 
ou, permanente, que é aquela que não tem previ-
são de recuperação, sendo, portanto, irreversível, 
podendo, inclusive, ser justifi cativa para o segura-
do pleitear à aposentadoria por incapacidade per-
manente e/ou aposentadoria por invalidez, que 
também está de nome novo.

É devido, para o segurado que fi car afastado 
do seu trabalho, ou das suas atividades habituais 
por mais de 15 dias consecutivos, sendo cabível 
para o auxílio por incapacidade temporária pre-
videnciário e auxílio por incapacidade temporária 
acidentário.Contudo, para ter direito a esse bene-
fício é indispensável que o indivíduo seja segura-
do da Previdência Social, ou seja, deve verter con-
tribuições, mensalmente, para o INSS, seja como 

segurado obrigatório ou individual, avulso, ou se-
gurado especial, etc.

O segurado especial não precisa recolher para 
à Previdência, todavia, é indispensável comprovar à 
qualidade de segurado especial, por meio de docu-
mentos e testemunhas. São segurados especiais, 
por exemplo, os trabalhadores rurais, garimpeiros, 
lavradores, pescadores, etc, que trabalham e, em 
regime de economia familiar de subsistência.

E outra, mesmo que não esteja vertendo con-
tribuições, mas, se o segurado estiver no período 
de graça, será assistido pelos benefícios da previ-
dência, podendo, receber o benefício por incapa-
cidade.

Para esclarecer, período de graça nada mais é 
do que o tempo em que o segurado deixa de verter 
contribuições, à autarquia, mas, ainda assim, man-
tém o seu vínculo com o Sistema Previdenciário, 
mantendo, inclusive, todos os direitos inerentes à 
condição de segurado, seja para o empregado, 
contribuinte individual e contribuinte facultativo, 
etc.

Conquanto, para fazer jus ao recebimento des-
se benefício, o segurado deverá possuir uma ca-
rência de 12 contribuições antes da data da doença, 
exceto para os casos de acidentes de qualquer na-
tureza, doença profi ssional ou ocupacional relacio-
nada à atividade de trabalho do segurado. Impor-
tante asseverar, que para os casos de doenças ou 
lesões que já existam antes da fi liação do segurado 
ao regime previdenciário, o benefício por incapaci-
dade temporária não será devido, salvo se ao longo 
do tempo, ocorrer à progressão ou agravamento 
da doença, ou da lesão, acarretando na incapaci-
dade temporária ou permanente do segurado.

E para fi nalizar, é importante que o segurado 
esteja sempre assessorado por um profi ssional es-
pecializado, para poder esclarecer os seus direitos, 
até porque, o segurado em gozo de auxílio-doença, 
concedido judicial ou administrativamente, poderá 
ser convocado a qualquer momento para avaliação 
das condições que ensejaram sua concessão ou 
manutenção.

GISELE NASCIMENTO É ADVOGADA

Benefício por incapacidade temporária
 e/ou auxílio-doença

Mas é original?
te perguntava se os aplicativos instala-
dos seriam originais.

Gente, a pirataria fez (ainda faz e 
sempre vai fazer) parte da populari-
zação da tecnologia. Em linhas gerais, 
salvo em casos onde os programas são 

pré-instalados (notebooks, por 
exemplo) e o técnico mantém a 
versão original, provavelmente 
seu dispositivo vai receber apli-
cativos não licenciados.

Se você fi zer questão de ter 
softwares originais precisa pagar 

pelas licenças, algo que não é barato e 
que tem, sempre, uma “comprovação”, 
como uma mídia ou ao menos um e-
-mail do desenvolvedor com as infor-
mações. Se não for dessa forma, não 
importa o que o técnico diga, você es-
tará recebendo aplicativos “pirata”.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus quiser!

Não aceite software como sendo original sem alguma comprova-
ção sólida. Em outros tempos programas originais eram acompa-
nhados por mídias, manuais, certifi cados e afi ns. Hoje em dia, em 
muitos casos, você recebe apenas a chave de licença via e-mail, 
mas essa informação deve ser exigida. Confi ra se a mensagem 
partiu de um remetente ligado ao domínio do desenvolvedor e 
se as informações apresentadas são as mesmas registradas no 
software em questão. Em caso de dúvidas contate o suporte do 
desenvolvedor para confi rmar a autenticidade dos dados.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

“Precisa formatar”. Ouvir isso, por 
muitos e muitos anos, não era nada in-
teressante. Nessa época eu estava do 
lado mais “confortável” da situação, 
atuando, entre outras áreas, no mundo 
da tecnologia, realizei serviços dessa 
natureza incontáveis vezes.

Tudo era mais trabalhoso. 
Não existia a facilidade de se 
copiar arquivos para pendri-
ve, não tínhamos como re-
correr à internet para baixar 
algo que faltasse no momen-
to, carregávamos disquetes e CDs que 
poderiam se deteriorar com facilidade, 
emperrando o serviço antes de sua fi -
nalização. Se isso não fosse sufi cien-
te encarávamos um “pesadelo” ainda 
maior: os programas instalados no 
computador do cliente, sem os arqui-
vos de instalação. Perder poderia, mui-
tas vezes, signifi car a impossibilidade, 
ao menos momentânea, de deixar tudo 
funcionando a contento. Por essas e 
outras, evitávamos formatar, tentando 
“consertar” e manter funcionando, e 
normalmente dava certo.

Quando a necessidade de formatar 
realmente aparecia, um assunto um 
tanto quanto complexo poderia entrar 
em “campo”: de vez em quando o clien-

GISELE NASCIMENTO

Com decisão de repercussão geral, o Supremo 
Tribunal Federal fi nalmente pôs fi m ao que talvez seja 
o maior contencioso tributário do país. Com placar de 
8 a 3, a corte manteve o entendimento de que o ICMS 
estadual não integra a base de cálculo do PIS e da Con-
fi ns, contribuições federais que incidem sobre o fatura-
mento das empresas.

O STF já decidira em 15 de março de 2017 pela não 
cumulatividade, mas a União interpôs embargos com 
foco na modulação da decisão, que agora foram apre-
ciados. Não foi acolhido o pleito do governo de que o 
julgamento produzisse efeitos apenas a partir de ago-
ra, com a conclusão do julgamento.

O tribunal aceitou alguma redução de danos, con-
tudo. Apenas as empresas que ingressaram com ações 
antes do julgamento do mérito da causa, em 2017, te-
rão ressarcimento anterior a essa data. Para todos os 
outros, o efeito ocorre somente a partir desse marco.

Na prática, o impacto para os cofres federais foi 
reduzido sensivelmente e deve ao fi nal ser bem menor 
que os R$ 258 bilhões estimados no pior cenário —caso 
não houvesse nenhuma modulação e todos os contri-
buintes tivessem o direito à retroatividade.

A decisão do Supremo é consistente do ponto de 
vista formal. Foi em grande parte atendida a justa de-
manda dos contribuintes. A redução dos prejuízos para 
a União, de outro lado, também se mostra bem-vinda, 
dado o estado calamitoso das contas públicas.

Entretanto é inegável que o julgamento ainda 
terá repercussões em outras frentes —as causas fi lho-
tes, como dizem os advogados tributaristas. Seguindo 
a mesma lógica, parece inescapável que também a 
inclusão do ISS municipal na base do PIS e da Cofi ns 
venha a ser considerada ilegal.

Todas essas controvérsias resultam da prática na-
cional de cobrar tributos sobre tributos, que chegou ao 
paroxismo nas últimas décadas. O STF agora põe uma 
espada sobre esse sistema cada vez mais disfuncional, 
em que impostos diferentes incidem sobre bases coin-
cidentes, tornando inevitável a cobrança em cascata.

Tudo isso chama atenção para a necessidade ur-
gente de reformas. O melhor caminho, amplamente 
referendado por especialistas, é unifi car esses tributos 
(PIS, Cofi ns, ICMS e ISS, além do IPI) numa cobrança 
sobre valor agregado, com base ampla de incidência.

A criação de uma sistemática de créditos fi nancei-
ros e cobrança no destino (tema sensível para estados 
e municípios) traria simplicidade e efi ciência. A plena 
recuperação de impostos pagos ao longo da cadeia de 
criação de valor reduziria as demandas judiciais.

Não há dúvida de que o país precisa dar passos 
ousados para melhorar seu sistema tributário. Que a 
decisão do STF, ao colocar balizas e limites, ajude a mo-
bilizar Executivo e Congresso para o desafi o.

Editorial

Pesadelo tributário

OLHA A RESSACA...
A Prefeitura de Alto Taquari fez uma licita-

ção de R$ 1,3 milhão para a compra alimentos e 
bebidas. Mas o que chama a atenção foi a com-
pra de aguardente, cerveja, vinho rose e tinto, 
além de licor importado. Cidade com 11 mil ha-
bitantes, Alto Taquari é administrada pela pre-
feita Marilda Garofolo Sperandio (DEM). Qual 
será o objetivo disso tudo? Festa em plena pan-
demia? Bom, tentamos contato com a Prefeitu-
ra, e até o fechamento desta edição ninguém 
quis se pronunciar. Fica o alerta, cidadão.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

REDUÇÃO
NA FOLHA
O governador Mauro Mendes conseguiu 

entrar em um acordo a Assembleia Legislativa 
e defi niu o sistema de desconto do salário dos 
aposentados e pensionistas do Estado. Atual-
mente, todos os servidores inativos que ganham 
a partir de R$ 3 mil têm 14% descontados de seus 
salários para a previdência. Agora, de acordo 
com a proposta, o aposentado ou pensionista 
que ganha R$ 9 mil terá 14% descontados ape-
nas sobre R$ 5,7 mil, recebendo isenção nos R$ 
3,3 mil restantes. Os aposentados que ganham 
abaixo de R$ 3 mil continuam totalmente isen-
tos.

Crédito: Divulgação
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A redução dos prejuízos para a União, de ou-
tro lado, também se mostra bem-vinda, dado o 
estado calamitoso das contas públicas“ “ O Centro de Sismologia da Universidade de São Paulo (USP) detalhou 

que por volta das 10h08 de segunda-feira foi registrado um tremor de terra 
de 2,9 mR de magnitude na escala Richter, na região de Juara. O abalo sís-
mico não teve profundidade signifi cativa para provocar danos materiais. No 
mês passado, também foi registrado um tremor de 2,5 mR em Querência. 
Em novembro/2020, também houve um abalo sísmico na região de Nova 
Guarita. As estações apontaram que o abalo sísmico foi de 2,7 graus na es-
cala.
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Justiça atende pedido da 
prefeitura sobre decretos  
DA REPORTAGEM

A Justiça acatou um pe-
dido da Prefeitura de Sinop, 
para alterar parte da decisão, 
proferida na semana passa-
da, em que suspendia os de-
cretos municipais vigentes 
em Sinop. O pedido de em-
bargos, proposto pelo depar-
tamento jurídico, solicitou ao 
juiz que revisasse a decisão 
e restabelecesse trechos dos 
decretos, que previam me-
didas de biossegurança, que 
deveriam permanecer, para 
controle e combate à pande-
mia.

Na decisão da semana 
passada, o magistrado havia 
determinado que as medidas 
de restrição de horários e to-
que de recolher deveriam ser 
revistas, “eis que privam as 
pessoas físicas e jurídicas de 
exercerem livremente suas 
atividades comerciais e afe-
tam diretamente a economia 
do país [...] Entendo pelo fun-
cionamento do comércio em 
geral sem a restrição de horá-
rios”, esclareceu em trechos 
da decisão.

Os Embargos de Decla-
ração, foram propostos con-
tra a decisão que suspendeu 
os efeitos dos decretos duni-
cipais nº102/2021, nº110/2021 e 
nº132/2021, em atendimento 

a uma Ação Popular. O pro-
curador-geral da prefeitura, 
Ivan Schneider, entrou com 
os embargos, pedindo que 
o juiz Mirko Vincenzo Gia-
notte, reconsiderasse para 
manter trechos dos decretos 
que estipulam medidas de 
segurança para o combate à 
pandemia, entre elas: reali-
zação de eventos com limite 
máximo de 200 pessoas; dis-
tanciamento entre as mesas; 
proibição de atividades que 
promovam aglomerações; 
uso obrigatório de máscara; 
disponibilização de álcool 
gel; desinfecção de ambien-
tes, entre outras.

A justificativa do jurídi-
co é de que os decretos não 
tratavam apenas de restri-
ções de horários, mas sim 
de medidas que deveriam 
ser adotadas para controle 
da disseminação do Coro-
naVírus. A consequência do 
não atendimento de todas as 
medidas de biossegurança, 
poderiam acarretar em uma 
nova onda de contaminação, 
sobrecarregando os sistemas 
de saúde municipal e parti-
cular. Na nova decisão, o ma-
gistrado acatou o pedido da 
Prefeitura de Sinop (embar-
gos) e deferiu parcialmente 
a tutela antecipada, deter-

CONTROLE DA PANDEMIA. Justiça atende pedido da prefeitura e trechos dos decretos voltam a valer em Sinop
Foto: ASSESSoRIA

A justificativa é de que os decretos não tratavam apenas de restrições de horários

Foram apreendidas 174 máquinas, entre tratores e caminhões

Nova unidade fica próxima a uma rede de supermercados 

A busca agora é para que todos os prefeitos integrem as 
comissões de trabalho

Foto: MAykE toScAno/SEcoM-Mt
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DA REPORTAGEM

A fiscalização do Esta-
do contra o desmatamento 
ilegal e incêndios florestais já 
aplicou mais de R$ 400 mi-
lhões em multas ambientais 
nos primeiros quatro meses 
de 2021. Durante a operação 
Amazônia também foram 
apreendidas 174 máquinas, 
entre tratores e caminhões, 
que estavam sendo usados 
em crimes ambientais.

Foram embargados 73 
mil hectares no período. Após 
o embargo, o proprietário 
fica proibido de desenvolver 
qualquer atividade agrope-
cuária sem licença ambiental 
até a regularização junto à 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema-MT).

A apreensão e remoção 
de maquinários e equipa-
mentos utilizados no crime 
impedem a continuidade do 
dano ambiental, e descapita-
lizam infratores. 

DA REPORTAGEM

Numa área de 60 mil 
m², localizada próxima a uma 
rede de supermercados, ce-
dida pela família Indeco, será 
construído pelo Governo do 
Estado o novo Hospital Re-
gional de Alta Floresta, cuja 
área de construção ocupará 
18.070,05 m².

“Quero relatar a impor-
tância da PPP (parceria pú-
blico-privada) com a família 
Riva, cedendo a área para a 
implantação desse novo Hos-
pital Regional para o municí-
pio. Será um hospital de altís-
sima qualidade que atenderá 
Alta Floresta e toda a região”, 
destacou o prefeito Valdemar 

Foram apreendidos 
durante a operação tratores 
pneu (58), tratores esteira 
(34), equipamentos ou aces-
sórios (28), caminhões (82), 
motosserra (33) e armas (17). 
Ao todo, foram conduzidas 18 

Gamba.
Renate da Riva, mem-

bro da família que cedeu a 
área, comentou da satisfação 
em poder consolidar o pro-
jeto com mais essa parceria 

INFRAÇÕES AMBIENTAIS

Estado aplicou mais de 
R$ 400 milhões em multas

ALTA FLORESTA

Parceria público-privada
construirá um novo HR

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, assumiu na terça-
-feira (17) a presidência do 
Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Socioambiental (Cidesa). 
O prefeito de Lucas do Rio 
Verde, Miguel Vaz, assumiu 
como vice-presidente. Con-
forme Ari, a intenção é “reati-
var o Cidesa, pois o Consórcio 
é uma forma de fortalecer a 
região; nós acreditamos que 
a unificação de forças traz 
um resultado positivo e com 
ganho permanente para a re-
gião”, pontua.

Segundo o sorrisense, 
a busca agora é para que to-
dos os prefeitos integrem as 
comissões de trabalho do Ci-
desa. “Há situações que pre-
cisamos discutir de maneira 
contínua como a duplicação 
da BR 163 e também a ques-
tão da implantação das ferro-
vias. São questões que preci-
samos buscar respaldo junto 
às esferas estadual e federal 
também”, frisa Ari.

Já o vice-presidente e 
prefeito de Lucas do Rio Ver-
de, Miguel Vaz, detalha que 
o consórcio deverá atuar nas 
áreas econômica, social e 
ambiental dos municípios. 
“A pauta de discussão será 
regional, como já fica explí-
cito no nome do Consórcio. 
É uma forma de unir esforços 

na cobrança junto aos gover-
nos estadual e federal e pro-
piciar crescimento a toda re-
gião de maneira ordenada”, 
salienta Vaz.

Na assembleia realiza-
da também foram eleitos os 
membros do conselho fiscal, 
formado por secretários dos 
municípios que integram o 
bloco. Como membros per-
manentes estão secretários 
municipais de Feliz Natal, 
Nova Mutum e Ipiranga do 
Norte. “Mas vamos buscar a 
inserção de todos os demais 
municípios como suplentes e 
nas comissões de trabalho”, 
lembra o presidente do Cide-
sa, Ari Lafin.

No encontro, já foram 
definidas as regras de rateio 
dos custos e o poder de voto 
de cada município, nas deci-
sões do grupo. 

Inicialmente, segundo 
Ari, a intenção é que o Cidesa 
funcione seguindo o mode-
lo do Consórcio Público de 
Saúde Vale do Teles Pires. O 
mandato é de dois anos e o 
da diretoria eleita ontem se 
estenderá até o fim do ano 
que vem.

Atualmente, o Cidesa é 
formado por 13 municípios, 
são eles Cláudia, Feliz Na-
tal, Ipiranga do Norte, Nova 
Mutum, Nova Ubiratã, Santa 
Carmem, Santa Rita do Trive-
latto, Sinop, Sorriso, Tapurah, 
União do Sul, Vera e Lucas do 
Rio Verde.

FORTALECIMENTO

Ari Lafin é eleito 
presidente do cidesa 
com Miguel Vaz de vice

minando que “DEVENDO 
TODOS os ESTABELECIMEN-
TOS COMERCIAIS OBSERVA-
REM as RECOMENDAÇÕES 
do MINISTÉRIO da SAÚDE 
RELACIONADAS ao DISTAN-

CIAMENTO, HIGIENIZAÇÃO, 
CIRCULAÇÃO DE AR, USO 
DE MÁSCARAS, entre outras 
medidas de prevenção, am-
plamente divulgadas e de 
conhecimento de toda popu-

atendendo o setor social, um 
lado carente da cidade. “Hoje 
estamos numa região forte, 
em franca produção”.

O presidente da Câma-
ra, vereador Tuti, parabeni-

zou a atitude. “Logo, a UPA 
(Unidade de Pronto Atendi-
mento) será inaugurada, mas 
hoje com a parceria da famí-
lia Riva, dá o pontapé para a 
construção do novo Hospital”.

lação”, diz trecho da decisão.
Com a decisão, o toque 

de recolher e restrições de 
horários permanecem sus-
pensos, retornando a vali-
dade apenas os artigos que 

tratam sobre medidas de 
biossegurança. As atividades 
escolares e demais atividades 
do comércio permanecem 
autorizadas para funciona-
mento.

pessoas à delegacia.
A operação Amazônia é 

coordenada pela Sema-MT, 
em parceria com as forças 
policiais por meio da Secre-
taria de Estado de Segurança 
Pública (SESP), o Instituto de 

Defesa Agropecuária do Es-
tado de Mato Grosso (Indea-
-MT), o Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais (Ibama) e Mi-
nistérios Públicos Estadual 
(MPMT) e Federal (MPF).
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Alta das commodities reflete 
nos custos de arrendamento
DA REPORTAGEM

Em Mato Grosso, a valo-
rização das principais com-
modities, como milho e soja, 
refletiu no custo do arrenda-
mento. Em algumas regiões, 
o reajuste chega a até 50% 
nos novos contratos, preju-
dicando os locatários mais 
antigos.

O agricultor Gilberto 
Eberhardt paga 10 sacas de 
soja por hectare arrendado 
em Lucas do Rio Verde. Para 
renovar o contrato de cinco 
anos, que vence em 2023, 
precisou negociar com o 
proprietário e vai ter que de-
sembolsar duas sacas a mais 
por hectare. Diferença que 
põe fim nos planos do agri-
cultor de ampliar a área da 
lavoura na próxima safra. 

“Fui atrás de arrendar 
novas áreas para aumentar 
o meu plantio, me deparei 
com os altos custos de ar-
rendamento variando de 12 
a 15 sacos de soja por hecta-
re. É uma dificuldade muito 
grande de se encontrar áre-
as boas, além de pagar esse 
valor alto, temos que fazer 
investimento em calcário 
e isso eleva muito o custo”, 
contou.

O preço de locação de 
terra também disparou em 
Tapurah, onde aproxima-
damente 30% das áreas de 
cultivo são arrendadas. De 
acordo com o sindicato rural, 
o preço dos novos contratos 
varia entre 12 e 19 sacas por 

hectare, ou seja, um reajuste 
médio de 40% a 50% no mu-
nicípio.

“A preocupação do 
sindicato dos agricultores é 
que estão vencendo muitos 
contratos de arrendamen-
tos e está havendo um ver-
dadeiro leilão, uma procura 
muito grande e uma oferta 
cada vez maior e uma pe-
dida cada vez maior, e nós 
tentamos orientar os nos-
sos associados para não cair 
nestes leilões, mas é muito 
dif ícil neste momento com 
o produto valendo muito 
bem”, disse o presidente do 
Sindicato Rural de Tapurah, 
Dirceu Luiz Dezem.

Para o diretor-execu-
tivo da Federação da Agri-
cultura e Pecuária de Mato 
Grosso (Famato), Marcos da 
Rosa, a forte demanda por 
grãos e a possibilidade de 
renda em reais por hectare 
causa estímulo e aumenta 
a concorrência por arrenda-
mento no campo.

“Isso está atraindo mui-
tas pessoas que não estavam 
no mercado da produção de 
grãos. No caso de Mato Gros-
so, onde 66% da soja estava 
vendida, isso deixou uma 
renda mínima para o produ-
tor e ele não conseguiu fazer 
um caixa que poderia dar 
uma tranquilidade financei-
ra para seguir na atividade. 
Então, esses produtores não 
conseguiram aproveitar os 
preços e, de repente, o con-
trato de arrendamento de-

Foto: Divulgação

Valorização das principais commodities refletiu no custo do arrendamento

MATO GROSSO. Reajuste chega a até 50% nos novos contratos, prejudicando os locatários mais antigos
les estava vencendo e não 
vão conseguir renovar por-
que vão existir essas ofertas 
maiores”, disse.

Segundo da Rosa, a si-
tuação penaliza quem está 
na terra. “Esses produtores 
têm as máquinas necessá-
rias para produzir, mas é 
uma pena, porque esses são 
os agricultores que fazem 
a agricultura do estado, do 
Brasil e estão na atividade 
há muito tempo. Vão per-
der o espaço para novos 
produtores que estão por 
um momento bom de mer-
cado e pode ser que, lá na 
frente, quando venham os 
problemas novamente, es-
sas pessoas não continuem 
exercendo essa atividade e 
nós perdemos esse profissio-
nal que estava lá no campo 
e dificultamos a vida deles”, 
completou.

O setor produtivo tam-
bém faz um alerta: a disputa 
eufórica também pode tra-
zer consequências aos pro-
prietários de terras. “A gente 
tenta conscientizar aqueles 
proprietários que arrendam 
estas terras para que pen-
sem no amanhã. Estão que-
rendo pagar muito e não 
vai ser mesma coisa, tomara 
que não aconteça de preços 
ruins, então a fidelidade com 
esse arrendatário que até 
hoje vem plantando, plan-
tou naquelas épocas ruins e 
aguentou uma renda para 
esse proprietário de terra. É 
importante que ele dê um 

voto de confiança a essas 
pessoas, não tente explorar 
agora, dê uma oportunidade 

DA REPORTAGEM

Outros 15 militares do Cor-
po de Bombeiros de Mato Gros-
so (CBM-MT) se capacitam nesta 
semana para operar aeronaves 
remotamente tripuladas – asa ro-
tativa. O curso iniciou na segunda-
-feira (17) no Sindicato Rural de 
Cuiabá e é a segunda turma de 
militares da instituição que será 
capacitada neste treinamento.

Os treinamentos de drones 
têm carga horária de 24 horas. O 
curso é ministrado pelo Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
de Mato Grosso (Senar-MT) em 
parceria com o Sindicato Rural de 
Cuiabá. Ele faz parte de uma série 
de treinamentos ministrados ao 
Corpo de Bombeiros.

A ideia é ainda capacitá-los 
para que possam utilizar todas as 
ferramentas, máquinas e imple-
mentos agrícolas no combate e 
prevenção ao fogo nas proprieda-
des rurais. Além disso, os bombei-
ros também têm capacitado pro-
dutores rurais para que possam 
agir de forma eficaz no combate 
aos incêndios rurais.

Segundo o Comandante ge-
ral do CBM-MT, Cel BM Alessandro 

DA REPORTAGEM

O contribuinte que preci-
sar de atendimento presencial 
em unidades da Receita Fede-
ral pode agendar o serviço por 
um novo aplicativo. Desenvol-
vido em parceria com o Servi-
ço Federal de Processamento 
de Dados (Serpro), o aplicati-
vo Agendamento RFB pode 
ser baixado gratuitamente na 
App Store, da Apple, e no Goo-
gle Play, para celulares com o 
sistema Android.

Até agora, a marcação de 
atendimentos presenciais só 
podia ser feita pelo computa-
dor, por meio do Sistema Na-

DA REPORTAGEM

Com o apoio da Secre-
taria de Agricultura, Os ir-
mãos Marcos e Mateus Cam-
panucci foram até Rondônia 
conhecer técnicas, procedi-
mentos e tecnologias utiliza-
das para melhorar a eficiên-
cia na produção do café. Já 
foram investidos na lavoura 
mais de R$ 120 mil, com a as-
sistência técnica especializa-
da na cafeicultura.

Foi instalado um siste-
ma de irrigação por goteja-
mento que também realiza o 
adubo e irrigamento, geran-
do o desenvolvimento uni-
forme das plantas. 

Além dos grãos, os agri-
cultores estão investindo na 
produção de mudas de café 

clonal, para isso estão inves-
tindo no aprimoramento da 
qualidade das plantas para 
desenvolver uma matriz 
para a produção das mudas. 
O próximo passo será a cons-
trução de um pequeno vivei-
ro para desenvolver as novas 
atividades.

Isso atraiu a Adminis-
tração de Nova Monte Verde, 
e por isso o prefeito Edemil-
son Marino, juntamente com 
a secretaria de Agricultura, 
estiveram visitando o plantio. 
“É muito importante vermos 
que uma cultura diversifica-
da está dando certo no mu-
nicípio. Queremos parabe-
nizá-los e incentivar outros 
produtores com suas cultu-
ras, contando com apoio do 
Poder Público”, destacou.

Segunda turma aprenderá a manipular equipamento

Prefeito e Secretária de Agricultura visitaram propriedade 
dos Campanucci 

Ferramenta permite escolher horário e rotas para 
unidades do Fisco 

CDL SINOP

Bombeiros iniciam treinamento de 
drones

NOVA MONTE VERDE

Cultivo de café dos 
irmãos Campanucci 
atrai Administração

ABRIL PARA MAIO

Novo app agenda atendimentos presenciais na Receita

Foto: Divulgação

Foto: assessoria

Foto: agência Brasil

cional de Apoio ao Gerencia-
mento do Atendimento, mas 
não havia ferramenta disponí-
vel para celulares.

O contribuinte poderá 
escolher o serviço, o dia, o ho-
rário e a unidade da Receita 
em que deseja ser atendido, 
conforme o número de vagas 
disponíveis. O aplicativo, no 
entanto, traz novidades em 
relação ao agendamento pelo 
computador. Por meio da ge-
olocalização do celular, a ferra-
menta sugere a unidade mais 
próxima da Receita e exibe 
um mapa que permite traçar 
rotas.

O aplicativo permite ain-

daquele que está plantando 
em cima recuperar o atraso e 
continuar na mesma área de 

Borges Ferreira, as condições cli-
máticas favorecem o surgimento 
de focos de calor e é necessário ter 
equipes preparadas para o com-
bate. “No meio do ano, passamos 
por uma condição climática crítica, 
um período muito seco e qualquer 
fagulha é prejudicial. É importante 
ter essa parceria com o Senar-MT 

e Sindicato Rural porque com a 
técnica e o conhecimento certos 
haverá menos impacto ao meio 
ambiente e à saúde do cidadão”

Segundo o Diretor de En-
sino, Instrução e Pesquisa do 
CBM MT, Cel BM Flávio Gledson 
Vieira Bezerra, a ferramenta con-
tribuirá para melhorar o planeja-

mento nos tempos de estiagem. 
“Estamos trazendo o máximo 
de capacitação à nossa tropa e 
unindo demandas importantes 
que beneficiam tanto o Corpo de 
Bombeiros como a zona rural”. O 
treinamento segue até hoje (19) e 
contará com atividades teóricas e 
práticas.

da a busca por município, CEP 
ou outros parâmetros de loca-
lização definidos pelo usuário. 
Após marcar o atendimento, o 

contribuinte pode sincronizar 
o horário com a agenda do ce-
lular e compartilhar o compro-
misso com outras mídias.

terra não diminuindo o seu 
fluxo de caixa”, completou 
Dezem.



Valnei Gonçalves dos Santos, CNPJ: 930.049.401-59, torna 
público que requereu à SEMA - Secretaria Estadual do Meio 
Ambiente, a Licença Florestal – LF para atividade de Manejo 
Florestal Sustentável da Propriedade denominada Fazenda 
Amalia V, sob o número do MT71719/2017, localizada no muni-
cípio de Juína/MT. Não EIA/RIMA.

Gilberto Firmino dos Santos, CNPJ: 789.302.781-91, torna 
público que requereu à SEMA - Secretaria Estadual do Meio 
Ambiente, a Licença Florestal – LF para atividade de Manejo 
Florestal Sustentável da Propriedade denominada Fazenda 
Amalia II, sob o número do CAR MT33833/2017, localizada no 
município de Juína/MT. Não EIA/RIMA.

MARCIA CRISTINA LOPES GARCIA, CPF 856.634.681-53, 
torna público que requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE 
MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTAVEL 
DE SINOP, Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença de 
Operação, para atividade de Condomínio Horizontal, na Rua 
Ervino Langer, Quadra 22, Lote 13-A, Residencial Vitória Régia, 
em Sinop-MT. AMBIENTALE Engenharia e Consultoria - Enge-
nheira Agrícola e Ambiental Catiane Alcantara Tiesen. Fone: 
(066) 99989-3784.

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

O Oficial do Registro de Imóveis de Nova Ubiratã-MT, no uso de suas atribui-
ções e tendo em vista o que dispõe o § 8 do artigo 9º do Decreto nº 4.449/02, 
com a redação dada pelo Decreto nº 5.570/2005, c/c o artigo 213, § 3º, da 
Lei nº 6.015/73, FAZ SABER a notificada IMASOL - IND. E COM. DE MAD. 
SOL LTDA ora apontada como CONFRONTANTE, que se encontra em trâmite 
nesta serventia procedimento administrativo, protocolado sob o nº 20920, em 
que se requer o REGISTRO DA RETIFICAÇÃO DE MATRÍCULA do imóvel 
rural denominado Fazenda Bielesck, no Município de Nova Ubiratã-MT, com 
área total de 177,2711 ha, matrícula nº 799, Livro 02, deste C.R.I. de Nova 
Ubiratã-MT, de propriedade de Amarildo Perin e sua esposa Aldirene Taffa-
rel; Ronaldo Laitano Nogueira e sua esposa Kelim Pasuch Tres Nogueira; 
e Willyans Luiz Cella e sua esposa Simone Oliveira Seeger Cella, os quais 
CONFRONTAM com o imóvel rural de propriedade da já referida notificada. 
Fica Vossa Senhoria, dessa forma, CIENTIFICADA de que, no prazo de 15 
(quinze) dias, contados a partir da data de publicação do presente EDITAL DE 
NOTIFICAÇÃO, poderá apresentar, perante este Cartório de Registro de Imó-
veis, situado na Avenida Tancredo Neves, nº 1790, Centro, em Nova Ubiratã 
– MT, nos dias úteis, no horário das 09h00 min as 17h00 min, IMPUGNAÇÃO 
aos limites traçados entre as suas propriedades rurais, conforme lhe é faculta-
do pelo § 6º do artigo 213 da Lei 6.515/73.

Nova Ubiratã - MT, em 12 de maio de 2021. 
Bruno Becker

Registrador de Imóveis

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2021 – SRP Nº 027/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pela 
Portaria nº 015/2021, torna Público para conhecimento dos interessados, que 
realizará às 08h00min (Horário Local), do dia 28 de Maio de 2021, na Sala 
de Licitações da Prefeitura Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – Vera - 
MT, abertura do Pregão Presencial nº 025/2021, com Registro de Preços 
nº 027/2021, DESTINADO À FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
PEÇAS/ACESSÓRIOS ORIGINAIS DE 1ª LINHA PARA A MANUTENÇÃO 
DE MÁQUINAS PESADAS (MOTONIVELADORAS, PÁ 
CARREGADEIRAS, ESCAVADEIRAS HIDRÁULICAS, TRATORES E 
OUTRAS MÁQUINAS) DA FROTA MUNICIPAL, independente de marca e 
categoria, conforme especificações e condições descritas no Anexo I deste 
Edital, tipo “maior percentual de desconto por LOTE”. O edital completo 
poderá ser retirado no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br, ou ainda na 
Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de Licitações, com sede 
na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera - MT, de segunda a 
sexta-feira no horário de atendimento das 07h00min às 13h00min. 
Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-
mail: licitacaovera@gmail.com.  
 

Vera – MT, 18 de Maio de 2021 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 015/2021 

NONO VITO - PRODUTOS ALIMENTICIOS LTDA, CNPJ nº 
10.856.047/0001-05, torna público que requereu junto à Secre-
taria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente SAMA/NM de 
Nova Mutum, a Licença Ambiental de Operação para atividade 
de “Preparação de especiarias, molhos, temperos e condimen-
tos e outras”, localizado na Rua das Oliveiras, nº 199-N, Quadra 
A, Lote 3J, Industrial Norte, neste município. Não foi determina-
do estudo de impacto ambiental. RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA – MT 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO AUDIÊNCIA PÚBLICA VIRTUAL 

PARA APRESENTAÇÃO E AVALIAÇÃO DAS METAS FISCAIS 
DO 1º QUADRIMESTRE DE 2021 

 
 
O Prefeito Municipal de Vera - MT, Sr. Moacir Luiz Giacomelli, em 
cumprimento ao disposto no Art. 48 Lei de Responsabilidade Fiscal (Lei n.º 
101/2000) juntamente com a Art. 54, que trata da Elaboração Quadrimestral 
do Relatório de Gestão Fiscal e o parágrafo 4º do artigo 9º  da mesma Lei, 
que trata da apresentação em Audiência Publica, CONVIDA a população em 
geral através dos seus diversos segmentos sócias, a participar de Audiência 
Pública Virtual para Apresentação e Avaliação das Metas Fiscais do 1º 
QUADRIMESTRE do Exercício Financeiro de 2021 que acontecerá no 
dia 26 de Maio de 2021 com inicio as 09:30 horas. 
 
Em razão da pandemia Covid-19, a audiência publica será realizada de 
forma virtual (online) e será transmitida via Facebook na pagina do município 
através do link: https://www.facebook.com/prefeituradevera/live/  , após a 
transmissão a gravação ficará disponibiliza também na pagina do município 
no link https://www.vera.mt.gov.br/Publicacoes/Audiencia-publica/. 
 

Vera/MT 18 de Maio de 2021 
 

MOACIR LUIZ GIACOMELLI 
Prefeito Municipal 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

O Oficial do Registro de Imóveis de Nova Ubiratã-MT, no uso de suas atribui-
ções e tendo em vista o que dispõe o § 8 do artigo 9º do Decreto nº 4.449/02, 
com a redação dada pelo Decreto nº 5.570/2005, c/c o artigo 213, § 3º, da Lei 
nº 6.015/73, FAZ SABER o notificado Sr. JOSÉ MIGUEL SOLER CRUZ, ora 
apontada como CONFRONTANTE ORIGINÁRIO, que se encontra em trâmite 
nesta serventia procedimento administrativo, protocolado sob o nº 18656, em 
que se requer a retificação de matrícula mediante a AVERBAÇÃO DO GEOR-
REFERENCIAMENTO do imóvel rural denominado FAZENDA TARTARUGA/
Parte I, com área georreferenciada de 344,4032 ha, localizado no Município 
de Nova Ubiratã-MT, matrícula nº 119, Livro 02, deste C.R.I. de  Nova Ubiratã-
-MT, de propriedade de Vilmar Vedana, Edemar Vedana, Vilson Miguel Veda-
na, Juliana Torres Vedana, Cesar Torres Vedana e Alexandre Torres Vedana, 
os quais CONFRONTAM com o imóvel rural de propriedade do já referido no-
tificado. Fica Vossa Senhoria, dessa forma, CIENTIFICADO de que, no prazo 
de 15 (quinze) dias, contados a partir da data de publicação do presente EDI-
TAL DE NOTIFICAÇÃO, poderá apresentar, perante este Cartório de Registro 
de Imóveis, situado na Avenida Tancredo Neves, nº 1790, Centro, em Nova 
Ubiratã – MT, nos dias úteis, no horário das 09h00min as 17h00min, IMPUG-
NAÇÃO aos limites traçados entre as suas propriedades rurais, conforme lhe 
é facultado pelo § 6º do artigo 213 da Lei 6.515/73.

Nova Ubiratã - MT, em 03 de maio de 2021. 

Bruno Becker
Registrador de Imóveis 19/05/ e 03/06/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
REAVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 008/2021 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 
torna público, para conhecimento dos interessados, o reaviso da licitação 
na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, que tem como objeto o 
registro de preços para futura e eventual aquisição de madeira serrada 
para atender as necessidades das Secretarias do Município de 
Marcelândia/MT, tendo em vista que a primeira sessão não teve 
participantes, sendo necessário a remarcação do processo para nova 
data. ABERTURA DA NOVA SESSÃO DE LANCES: 02 de junho de 2021, 
às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do Site 
www.bll.org.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: www.bll.org.br e 
no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br. Publique-se.
Marcelândia/MT, 27 de abril de 2021.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 016/2021 - SRP
A PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA - MT, através de sua 
Pregoeira, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará 
realizar licitação na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO sob o Nº 
016/2021; TIPO: Menor Preço por Item; OBJETO: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de rouparia hospitalar para atender as 
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde e Saneamento de 
Marcelândia - MT. ABERTURA DA SESSÃO DE LANCES: 28/05/2021 às 
09h00min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do Site 
www.bll.org.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: www.bll.org.br e 
no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br. Publique-se.
Marcelândia/MT, 12 de maio de 2021.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 017/2021 - SRP
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DA REPORTAGEM

Enquanto os aspirantes 
não sabem quando voltarão a 
campo pelo Campeonato Pa-
ranaense, o time principal do 
Athletico parte para a reta fi-
nal de preparação para o jogo 
decisivo contra o Melgar. A 
partida da quinta rodada do 
Grupo D da Copa Sul-Ameri-
cana está marcada para hoje, 
às 20h30, na Arena da Baixa-
da.

O técnico António Oli-
veira conta com o retorno do 
meia-atacante Nikão. Após 
cumprir suspensão no 1 a 0 
sobre o Metropolitanos, o ca-
misa 11 fica novamente à dis-
posição e reassume a titulari-
dade.

A dúvida fica sobre 
quem deixa o time. Carlos 
Eduardo era titular na tempo-
rada passada e, após uma le-
são durante a pré-temporada, 
agora está 100% recuperado. 
Mas Vitinho, autor do gol deci-
sivo contra o Metropolitanos, 
vive grande fase e parece ter 
assumido a vaga.

ATHLETICO

Nikão volta e setor
ofensivo agora tem
alta concorrência

Jadson (titular no último 
jogo), Fernando Canesin e Léo 
Cittadini também disputam 
posição. Com isso, são seis 
candidatos para três vagas na 
frente. A tendência é que o 
quarteto ofensivo do Furacão 
contra o Melgar tenha Jad-
son, Nikão, Vitinho e Renato 
Kayzer.

Além disso, António Oli-
veira precisa mexer no meio-
-campo. Erick teve que ser 
substituído aos 35 minutos 
do primeiro tempo na vitória 
sobre o Metropolitanos. Com 
uma lesão no músculo poste-
rior da coxa esquerda, ele terá 
que ficar cerca de um mês 
fora - Christian deve substituí-
-lo. Athletico e Melgar têm 
nove pontos, mas os peruanos 
ficam na frente pelo saldo de 
gols: 3 a 2. Com isso, o Fura-
cão precisa vencer. Empate 
mantém o Melgar na lide-
rança. Um provável Athletico 
tem: Santos; Khellven, Pedro 
Henrique, Thiago Heleno e 
Abner; Richard, Christian e Ja-
dson; Nikão, Vitinho e Renato 
Kayzer.

Nikão volta após cumprir suspensão e deve ser titular no 
Athletico

Foto: AssessoriA
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Atletas foram liberados antes do primeiro jogo da decisão

Vizinhos, torcedores de Sport e Náutico, brigam
das varandas de casa

MATO-GROSSENSE 2021

Em plena decisão, Operário
rescinde com três jogadores

PERNAMBUCANO

Um bate-boca inusitado entre
vizinhos em varanda de prédio
DA REPORTAGEM

Enquanto a primeira 
partida da final do Pernam-
bucano acontecia sem públi-
co na Arena de Pernambuco, 
no domingo, uma briga entre 
vizinhos viralizou a quilôme-
tros dali, na Zona Norte do 
Recife. Numa varanda, tor-
cedores do Sport. Na outra, 
uma senhora fanática pelo 
Náutico. Imagina o clima no 
encontro deles no elevador...

Sport e Náutico empa-
tam na ida da final do Per-
nambucano

As provocações come-
çaram no primeiro gol do 
Sport, marcado pelo atacan-
te Everaldo, no primeiro tem-
po de jogo. Quatro rubro-ne-
gros foram à sacada provocar 
a senhora, que, trajada com a 
camisa do Náutico, não pou-

DA REPORTAGEM

A diretoria do Operário-
-VG liberou três jogadores 
em meio à decisão do Cam-
peonato Mato-grossense 
2021: o goleiro Alencar e os 
laterais Lucas Evangelista e 
Mateus Muller.

Alencar chegou como 
reforço durante a compe-
tição, mas ficou apenas no 
banco de reservas de Elias. 
Já Lucas Evangelista inte-
grava o elenco desde o início 
da temporada e realizou oito 
jogos. 

Em sua última partida, 
porém, foi expulso no jogo 
de ida da semifinal contra o 
Nova Mutum, ainda no pri-
meiro tempo.

Mateus Muller chegou 
recentemente após passa-

pou impropérios.
No meio das gozações, 

os torcedores do Leão ainda 
soltaram em coro: “Gil do Vi-
gor, Gil do Vigor”, referência 
ao ex-BBB, rubro-negro de-
clarado, que inspirou a come-
moração do gol de Everaldo. 
O atacante dançou o “Tchaki 
Tchaki”, passinho imortaliza-
do por Gil Nogueira no reality 
show.

Mas a contenda não pa-
rou aí. No início do segundo 
tempo, com o zagueiro Wag-
ner Leonardo, o Náutico em-
patou. Aí foi a vez da senho-
ra, dona Maria Edna, voltar à 
varanda e ir à forra contra os 
rubro-negros, que não foram 
à sacada - mas certamente 
ouviram a resposta da sala.

“É gol do Timbu, p...”, re-
petia a mulher exaltada, tra-
jada com a camisa do Náuti-

gem pelo Boa Esporte. O 
lateral de 25 anos atuou em 
três partidas pelo Chicote da 
Fronteira.

Depois de perder o pri-

Foto: divulgAção

meiro jogo da final por 2 a 
1, o Operário duela contra o 
Cuiabá no próximo domin-
go (23), a partir das 9h, na 
Arena Pantanal. O Tricolor 

precisa vencer por dois gols 
de vantagem para levantar a 
taça, caso vença por um gol 
de diferença, a decisão vai 
para os pênaltis.

co e o número 12 nas costas.
O flagra foi feito por um 

vizinho de um prédio próxi-
mo, o designer Dado Pontu-

al, viralizou nas redes sociais 
e foi definida por ele como 
“cena de núcleo cômico de 
novela das 7”.
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Atlético-MG viaja para jogar
(e vacinar) no Paraguai
DA REPORTAGEM

Pelo regulamento, cada 
clube pode levar, na Liber-
tadores, 23 atletas para os 
jogos (11 titulares e, no máxi-
mo, 12 reservas). O Atlético-
-MG viajou para Assunção, no 
Paraguai, com 34 atletas. O 
motivo: a vacinação contra a 
Covid-19, que o clube resolveu 
aceitar após oferta da Con-
mebol. O Galo, que seguiu de 
voo fretado para a capital pa-
raguaia, optou por levar uma 
delegação “recheada” para 
imunizar um número maior 
de atletas e profissionais. Não 
são todos, porém, que segui-
ram viagem. O clube infor-
mou que o zagueiro Bueno 
e o atacante Savarino, por 
questões particulares, fica-
ram em Belo Horizonte. Sava-
rino é titular. Bueno é um re-
serva pouquíssimo utilizado 
desde que chegou, em 2020.

Vale lembrar que, além 
dos atletas, comissão técnica 
e outros profissionais do clu-
be, que estarão no Paraguai, 
também têm direito à vacina. 
As doses serão aplicadas de-
pois do jogo, na sede da Con-
mebol. O Atlético enfrenta o 
Cerro Porteño às 20h desta 
quarta (19), no Nueva Olla, 
em Assunção, pela 5ª rodada 
do Grupo H da Libertadores. 
Com um empate, o Galo ga-
rante “virtualmente” a pri-
meira posição do grupo.

O Atlético-GO, por 
exemplo, que já vacinou a 
delegação em Assunção, ti-
nha 70 doses disponíveis e 

utilizou 44. O Galo, ao que 
tudo indica, vai usar um nú-
mero maior. Até os atletas 
lesionados (Rafael e Calebe) 
viajaram e serão vacinados. 
A Conmebol estuda um pla-
no de ação para que as dele-
gações recebam a segunda 
dose, de preferência 28 dias 
após a aplicação da primeira 
- prazo recomendado para o 
reforço.

MARATONA
O Atlético-MG vive uma 

maratona de jogos importan-
tes e que exigem viagens in-
ternacionais. Faz mala, desfaz 
mala. Aeroporto, hotel, está-
dio, CTs. Sem muito descanso 
numa reta final de Campeo-
nato Mineiro e de fase de gru-
pos da Libertadores. O Galo 
viajou novamente e só volta 
quinta. Serão, num espaço de 
10 dias, mais de 144 horas fora 
de Belo Horizonte.

A primeira viagem des-
te intervalo foi na terça passa-
da, quando o Galo embarcou 
rumo a Barranquilla, na Co-
lômbia, para vencer o Améri-
ca de Cali na quinta, por 3 a 
1, em jogo marcado por gás 
lacrimogêneo estourado nos 
arredores do estádio, que in-
vadiu o campo de jogo e pro-
vocou cinco interrupções na 
disputa. A delegação só vol-
tou na sexta à noite, por volta 
das 22h. Houve um treino no 
sábado, antes da ida da final 
do Mineiro no último domin-
go, diante do América-MG.

Entre 11 e 20 de maio, 
o Atlético terá mais de 144 

COM DESFALQUES. Bueno e Savarino ficam em Belo Horizonte, segundo o clube, por questões particulares

Savarino não viaja para encarar o Cerro Porteño (e vacinar) 

horas de estadia fora de BH, 
considerando o tempo de voo 
e a permanência na Colôm-
bia e Paraguai. São, portan-
to, 60% desses 10 dias longe 
da capital mineira. Atlético e 
América ficaram no 0 a 0, e 
o jogo de volta será sábado 

Foto: pedro souzA

que vem. Novamente, a equi-
pe terá apenas uma sessão 
de treinamentos na Cidade 
do Galo antes da decisão. 
Por outro lado, conseguirá 
fazer uma atividade no Para-
guai, na academia do hotel, 
após o duelo diante do Cer-

ro Porteño. A viagem para o 
Paraguai começou às 20h50 
desta segunda-feira, com 
um treino programado para 
a véspera da partida, quando 
Cuca irá definir o time titu-
lar. Já classificado às oitavas 
de final da Libertadores, e 

líder do grupo, o Galo con-
solida a posição em caso de 
vitória. Até mesmo o empate 
seria benéfico, já que o Atlé-
tico manteria três pontos de 
vantagem para o vice-líder (o 
próprio Cerro), com oito gols 
a mais no saldo.
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DA REPORTAGEM

Apenas dois dos 141 mu-
nicípios mato-grossenses não 
registraram mortes por Co-
vid-19 desde o início da pande-
mia no país. São eles Araguai-
nha e Santa Cruz do Xingu. 
Araguainha possui população 
de 935 habitantes, sendo con-
siderado o menor município 
de Mato Grosso.

Na cidade, conforma da-
dos da Secretaria Estadual de 
Saúde (SES), 22 casos de Co-
vid-19 foram confirmados e os 

Araguainha não registrou mortes por Covid 

Foto: Divulgação

22 constam como recupera-
dos. 

Nesta terça (18), não 
havia pacientes internados 
no município em decorrên-
cia da doença.

Santa Cruz do Xingu 
possui população de 2.564 
habitantes. Segundo a SES, 
desde o início da pandemia 
a cidade teve 304 casos con-
firmados de Covid-19. 

Atualmente, 4 pessoas 
estão internadas devido à 
doença no município. Ne-
nhuma morte foi registrada.

Como vai funcionar o pagamento por 
quilômetro rodado em pedágios?
DA REPORTAGEM

A Câmara dos Deputa-
dos aprovou, por 276 votos 
a 90, o Projeto de Lei (PL) 
886/21 que autoriza a implan-
tação do sistema eletrônico 
no qual o pagamento do pe-
dágio passa a ser por quilô-
metro rodado e não por tarifa 
fixa como estamos acostu-
mados. A proposta, já apro-
vada pelo Senado em março, 
só aguarda à sanção do presi-
dente Jair Bolsonaro.

O sistema que elimina 
as cabines de pedágio tam-
bém é conhecido como free-
-flow e já existe em outros 
países, principalmente da Eu-
ropa. Mesmo que seja apro-
vado, várias questões ainda 
precisam ser definidas para 
sua regulamentação.

Para entender melhor o 
funcionamento e a dinâmi-
ca dessa mudança profunda 
nas estradas, a Associação 
Brasileira de Concessionárias 
de Rodovias (ABCR) explica, 
já que praticamente todas as 
praças de pedágio do Brasil 
estão sob sua concessão. Pri-
meiro, vamos entender como 
funcionam esses contratos.

O sistema de concessão 
por meio de licitação é uma 
transferência de um serviço 
público à iniciativa privada 
por prazo determinado. No 
caso das rodovias, a validade 
é de 20 a 30 anos. Tal trans-
ferência é formalizada por 
meio do qual a concessio-
nária assume obrigações de 
manutenção, investimentos 
e serviços, em troca da co-
brança de tarifas de pedágio.

Portanto, todas as con-
cessionárias, caso o projeto 

seja aprovado, terão que se 
adaptar ao pedágio por qui-
lômetro rodado. “A ideia de 
implementação do free-flow 
após sua regulamentação 
será para as novas conces-
sões. As empresas que têm 
contratos vigentes terão que 
passar por uma avaliação, 
caso a caso, para ver como 
está o contrato. Mas pode ser 
possível implementar esse 
sistema já nesses contratos 
vigentes”, afirma o diretor-
-executivo da ABCR, José 
Carlos Cassaniga.

O Programa de Privati-
zação das Rodovias começou 
a crescer em 1995 no territó-
rio brasileiro com a gestão 
presidencial de Fernando 
Henrique Cardoso, portan-
to, muitos contratos já es-
tão próximos do final e uma 
eventual renovação, ou troca 
de empresa, já deve constar 
com os novos mecanismos 
de cobrança.

PROPORCIONAL
A ideia é migrar essa 

modalidade para que todas 
as rodovias do Brasil contem 
com esse tipo de cobrança, 
sem pontos de paradas, dei-
xando a cobrança mais jus-
ta. “A identificação dos car-
ros será feita por sensores e 
câmeras e os veículos terão 
tags ou tecnologias de iden-
tificação para ter esse contro-
le de quanto ele percorreu na 
rodovia. Será algo parecido 
como as cobranças automá-
ticas de hoje. O veículo vai 
passar por uma velocidade 
delimitada nessas novas pra-
ças, como por exemplo a 40 
km/h, para que haja a identi-
ficação da placa, porém, sem 

Foto: Divulgação

PL pode adequar sistema de cobrança aos contratos vigentes

NAS RODOVIAS. Projeto de Lei tornará obrigatório o sistema de cobrança proporcional nas novas concessões

DA REPORTAGEM

O Ministério da Saúde 
informou ao Estado o envio 
de 100.160 doses de vacina 
para a imunização dos gru-
pos prioritários da Campanha 
Nacional de Vacinação contra 
a Covid-19. As novas remessas 
chegaram em Mato Grosso às 
10h20 e às 15h30 desta terça 
(18), no Aeroporto Marechal 
Rondon, por voos da Azul e 
da Latam. Para Mato Grosso, 
foram enviadas 90.800 doses 
da AstraZeneca, e 9.360 do-
ses da vacina Pfizer.

As unidades da AstraZe-
neca poderão ser utilizadas 
em idosos de 60 a 69 anos, 
pessoas com comorbidades 
ou deficiência permanente. 
As doses da Pfizer também 
serão destinadas às pessoas 
com comorbidades ou defici-
ência permanente e gestan-
tes ou puérperas.

Para a vacina AstraZe-
neca, o prazo de aplicação 
da segunda dose é de até 90 

DA REPORTAGEM

Na última semana, o se-
cretário de Desenvolvimento 
Econômico de Sorriso, Cláu-
dio Oliveira, e o secretário-
-adjunto, Cláudio Drusina, 
realizaram uma reunião para 
interessados em manter um 
espaço disponível para han-
gar no Aeroporto Regional 
Adolino Bedin.

Conforme Drusina, pi-
lotos, empresários, proprie-
tários de aeronaves, equipe 
técnica da licitação e demais 
servidores das pastas de De-
senvolvimento Econômico 

Estado recebeu 90.800 doses da AstraZeneca e 9.360 doses da Pfizer

NESTA TERÇA

Remessa de 100,1 mil doses 
da vacina chega ao estado

COVID-19

Dois municípios não
registraram mortes desde 
o início da pandemia

SORRISO

Reuniões vão debater licitação 
para manutenção dos hangares

Foto: Divulgação

dias; já para a vacina Pfizer, 
o prazo é de até 12 semanas. 
O detalhamento para cada 
público poderá ser acessado 
na resolução da Comissão In-
tergestores Bipartite (CIB), di-
vulgada após a chegada dos 
imunizantes.

Imediatamente após a 

e Administração estiveram 
reunidos. “Essa foi a primei-
ra de uma série de reuniões 
que faremos para debater a 
melhor forma de concessão 
ou locação do espação do 
Aeroporto para hangares”, 
pontua.

Por orientação do pre-
feito Ari Lafin, todas as situa-
ções estão sendo analisadas 
e trabalhadas para que até o 
fim do segundo semestre de 
2021 possa ser possível ter lo-
cação ou concessão de han-
gar no espaço. 

Não há necessidade do 
proprietário de aeronave re-

chegada do imunizante, as 
equipes da Vigilância Esta-
dual trabalharam no rece-
bimento das doses, na con-
ferência da quantidade, na 
catalogação dos imunizan-
tes, no encaixotamento para 
distribuição e retirada dos 
municípios.

sidir em Sorriso para ter in-
teresse na concessão. “Nós 
estamos preparados para 
atender as demandas e ne-
cessidades tanto locais quan-
to regionais e nacionais”, fri-
sa.

OBRAS EM
ANDAMENTO
Oliveira lembra que o 

aeroporto está com as obras 
de recuperação e reforço da 
pista de pouso e decolagem 
(PPD 05/23), taxiway e pátio 
de aeronaves em andamen-
to. Assim que concluídos os 
serviços, o aeroporto de Sor-

Simultaneamente à 
operação logística, as equi-
pes administrativas traba-
lham na resolução da Co-
missão Intergetores Bipartite 
(CIB), colegiado que oficializa 
o quantitativo de doses a ser 
destinado para os 141 municí-
pios.

riso poderá receber aerona-
ves como Embraer 190, 195 e 
similares.

Além de possibilitar o 
recebimento de aeronaves 
de maior porte, os serviços 
irão ampliar a segurança das 
operações hoje realizadas e 
também a vida útil do pavi-
mento que poderá ser de até 
20 anos. 

As obras estão sendo 
executadas de acordo com 
o projeto de revitalização, re-
cuperação e sinalização ho-
rizontal da pista de pousos e 
decolagens elaborado pela 
Infraero.

qualquer tipo de cancela ou 
parada”, explica Cassaniga.

O diretor-executivo da 
ABCR diz ainda que novas 
tecnologias podem surgir 
para ter outras formas de 
identificação dos veículos, 
mas neste momento a tag 
será a mais adequada. Prova-
velmente a instalação desse 

sensor será no vidro do para-
-brisa e o dono do carro pa-
gará pela peça.

No final de cada mês 
chegará uma fatura no ende-
reço residencial que a placa 
do carro está cadastrada para 
que o proprietário pague o 
boleto com o valor.

“Para o Grupo CCR, o 

sistema free-flow representa 
justiça tarifária quando imple-
mentado em sua plenitude. O 
sistema permitirá a cobran-
ça de uma tarifa menor para 
cada um dos clientes e viabili-
za uma tarifa que reflete a dis-
tância percorrida na rodovia. 
As decisões relacionadas ao 
desenvolvimento e à aprova-

ção do Projeto de Lei não 
cabem ao Grupo”, afirmou 
o Grupo CCR. A expectativa 
é que o Projeto de Lei seja 
aprovado pelo presiden-
te até os próximos meses 
e que a nova forma de co-
brança entre em vigor nas 
novas concessões a partir da 
data de assinatura.
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